SUPLEMENTO ESPECIAL 17 DE FEBRERO DE 2024

## **Municipios Hoy**





# La Chana se beneficiará con 153 nuevas VPO

• El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, y la alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, realizan una visita a las obras del 'Residencial Abril', un innovador edificio de viviendas protegidas

### **BIENESTAR SOCIAL**

Iniciativa. Diputación entrega un lote de libros a los Colegios Públicos Rurales para visibilizar el papel de la mujer en la Ciencia



### **SABOR GRANADA**

X Edición. Una jornada de cata y maridaje impulsa el reconocimiento social de los AOVES de la provincia



### **MUNICIPIOS HOY**

### A FONDO

**VISOGSA.** El 'Residencial Abril' es un innovador edificio de viviendas protegidas en régimen de precio limitado impulsado por la Empresa Provincial de Vivienda, Suelo y Equipamiento

#### Redacción GRANADA

El presidente de la Diputación Provincial de Granada, Francis Rodríguez, y la alcaldesa de la capital, Marifrán Carazo, han visitado las obras del 'Residencial Abril', un innovador edificio de 153 viviendas protegidas en régimen de precio limitado que promueve la Empresa Provincial de Vivienda, Suelo y Equipamiento (VISOGSA) de la institución provincial.

El residencial, que se encuentra a un 45% de ejecución, está situado en una zona de réciente urbanización junto a la entrada de la Chana, en el Paseo Rector Gallego Morel, esquina con calle Maestro Antonio Salazar Capilla. Una ubicación "privilegiada", ha dicho el presidente provincial, ya que se encuentra frente a un amplio bulevar, en un entorno moderno, con fácil acceso desde la circunvalación, "lo que le hace especialmente atractivo en cuanto a comunicaciones se refiere".

Rodríguez ha apostado por seguir trabajando desde la Empresa Pública de Vivienda de la Diputación al objeto de facilitar el acceso a la vivienda, especialmente a los jóvenes, en el conjunto de la provincia, señalando, en el caso de esta promoción en la capital, la oferta de immuebles en un edificio que apuesta por la sostenibilidad y la eficiencia

# Diputación promueve 153 nuevas VPO en la zona de **expansión** de la Chana



El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, junto a la alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, en las obras.

energética al contar con sistemas de aerotermia individual y placas solares.

"Vamos a continuar promoviendo en los diferentes municipios de la provincia la construcción de viviendas de calidad a precios asequibles a la población. Y lo vamos a hacer a través de VISOGSA, ofreciendo además a construcciones sostenibles, eficientes y de mayor confort", ha subrayado Rodríguez.

Por su parte, la alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, ha incidido en el valor referencial que tiene este proyecto, como garante de la vivienda asequible y digna, destacando que "la apuesta por la vivienda asequible es un compromiso que hoy se hace realidad gracias a este proyecto. Un referente de la responsabilidad que desde las instituciones tenemos con el acceso a la vivienda de calidad en nuestra provincia", ha dicho Carazo, reiterando la ubicación privilegiada con el que cuenta el residencial.

#### VISOGSA

Carazo también ha expresado la relevancia del proyecto, asegurando que "gracias a VISOGSA, vamos a continuar liderando el camino en el desarrollo inmobiliario. Este proyecto es más que una simple construcción; es un compromiso con nuestro futuro, con la satisfacción de las necesidades de vivienda de nuestros ciudadanos y con la creación de comunidades prósperas y sostenibles".

Finalmente, la alcaldesa ha agradecido a "la Diputación de Granada y a VISOGSA, por aportar un proyecto tan ilusionante de garantía habitacional para los vecinos de Granada. El 'Residencial Abril' será una valiosa incorporación a nuestra ciudad y también un lugar al que llamar hogar".

## Cádiar combate la despoblación con actividades extraescolares para favorecer la **conciliación**



Visita del presidente de la Diputación y el diputado de Deportes al municipio de Cádiar.

### Redacción GRANADA

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha visitado la localidad alpujarreña de Cádiar, uno de los municipios acogidos a la línea de ayudas puesta en marcha por la institución provincial para frenar la despoblación "que ha decidido llenar de vida el pueblo con medidas tan apropiadas como actividades musicales extraescolares para favorecer la conciliación de las familias o el refuerzo del servicio de transporte para facilitar a los habitantes de Narila y Yátor el acceso al núcleo de población principal.

"Nuestro compromiso por la implantación de nuevos proyectos que generen oportunidades, mejoren los servicios de los municipios de la provincia y contribuyan a fijar la población al territorio es firme y ya estamos conociendo las primeras iniciativas de los alcaldes", ha señalado el presidente.

### **AYUDAS**

"Las ayudas contra la despoblación se suman al aumento de inversiones que la Diputación de Granada ha destinado a este municipio alpujarreño con cargo al Plan de Obras y Servicios, las subvenciones para proyectos de transformación digital o del Programa de Emergencia Social, entre otros", ha subrayado Rodríguez.

Así, los vecinos de Cádiar se van a beneficiar de la nueva política económica de la Diputación por la que el ayuntamiento recibirá a lo largo del mandato 287.440 euros (43.536 euros más) para obras y servicios, 6.000 euros para proyectos de transformación digital, cerca de 8.752 euros para activar medidas que faciliten la conciliación laboral y familiar dentro de la línea de subvenciones del programa Corresponsables, los 12.699 euros del Plan de Urgencia Social y los más de 34.723 euros que ahorrará a lo largo del mandato por el Servicio Provincial

### **MUNICIPIOS HOY**

### ► ENCUENTRO Y HOMENAJE

### El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, recibe en la sede de la institución provincial al subdelegado del Gobierno en Granada, José Antonio Montilla



Montilla ha trasladado su disposición a colaborar en cuantos proyectos impulse la institución que puedan contar con el apoyo del Gobierno central. Ambos han repasado algunos asuntos, como el desarrollo del proyecto Digraqua, para la digitalización del ciclo urbano del agua, y los planes de Sostenibilidad Turística en Destino del Geoparque y de Los Montes, Loja y Alhama de Granada.

### Minuto de silencio en repulsa por el crimen contra la Guardia Civil en Barbate



A la convocatoria del minuto de silencio acudieron representantes de todos los partidos políticos que componen la Corporación Provincial, así como trabajadores de la institución.

### **MUNICIPIOS HOY**

### PROVINCIA

**Colegios Públicos Rurales.** La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque afirma que quieren "reforzar la atención a los municipios con mayor riesgo de despoblación"

# Un lote de libros ayudará a visibilizar el papel de **la mujer en la Ciencia**



La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, en su visita al Colegio Público Rural Ramón y Cajal de la Puebla de Don Fadrique-Almaciles.

Redacción GRANADA

La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, ha visitado el Colegio Público Rural Ramón y Cajal de la Puebla de Don Fadrique-Almaciles para conmemorar el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia entregando un lote de libros.

Duque ha subrayado que "el 11 de febrero fue decretado para darle voz y un lugar a las mujeres y a las niñas en todo el planeta con el fin de que tengan un rol

protagonista en todas las áreas de la Ciencia y la Tecnología, sobre todo en zonas donde se pierde población".

Los libros elegidos son "Súper mujeres. Súper inventoras", "Ada, magnífica científica", "Mira soy científica", "Mira soy ingeniera", "Hola Ruby. La aventura de programar", "Inventoras y sus inventos", "Olga y la extraña criatura sin nombre", "Rosa, pionera ingeniera", "La señorita Bubble: la primera aventura" y "Max Einstein 1: un experimento genial".

La iniciativa ha comenzado en

la biblioteca escolar del CPR Ramón y Cajal con la presencia de la alcaldesa de la Puebla de Don Fadrique, Laura Gómez, "pero se hará extensivo a otros CPRs de la provincia", tal y como ha resaltado la diputada, "poniendo así nuestro granito de arena y que especialmente las niñas y mujeres de esas localidades pequeñas tengan un espejo en el que mirarse o una experiencia en la que apoyarse para cumplir sus sueños".

### **COLEGIOS RURALES**

Duque ha subrayado la "la labor diaria del personal que contribuye a que los colegios rurales de nuestra provincia sean un espacio de colaboración y socialización clave para la transmisión de valores como la igualdad, el respeto y la integración. Y, así con el esfuerzo y la coordinación de todos y todas, podamos conseguir una sociedad libre de estereotipos de género que visibilice a las mujeres en todas sus facetas, también como científicas y tecnológicas".

"La Diputación de Granada conoce la importancia de motivar a las niñas para que se acerquen a la ciencia y la tecnología, sin complejos, con ilusión y seguridad", ha concluido la diputada.

## Los Puntos de Información al Consumidor atendieron más de **1.600 consultas** a lo largo del ejercicio 2023

### Redacción GRANADA

La Diputación de Granada, a través de sus Puntos de Información al Consumidor (PIC), ha brindado asistencia a 104 entidades locales a lo largo del ejercicio 2023. Este programa se ha centrado principalmente en municipios, entidades locales autónomas y mancomunidades de municipios, priorizando aquellos con una población inferior a 5.000 habitantes y sin Oficina de Información al Consumidor (OMIC).

El diputado de Asistencia a Municipios y Emergencias, Eduardo Martos, ha expresado su interés en ampliar el número de entidades locales beneficiarias para asegurar un acceso más

amplio de los residentes a estos servicios, asegurando que "los PIC son claves para empoderar a nuestros ciudadanos en temas de consumo y su arbitraje es una herramienta efectiva para resolver disputas sin recurrir a la vía judicial, por eso animamos a las empresas a unirse a este esfuerzo colaborativo".

Los PIC, dirigidos por técnicos especializados en derecho del consumo, han desempeñado un papel crucial al ofrecer servicios de información, asesoramiento, gestión de consultas, quejas, reclamaciones y solicitudes de arbitraje. Además, han facilitado la mediación entre consumidores y empresas, gestionando casos que requieren la intervención de las autoridades competentes.



Celebración de la junta arbitral de consumo.

Durante el año 2023, los PIC han atendido un total de 1.678 consultas o asesoramientos, 1.203 reclamaciones, 36 mediaciones y 9 solicitudes de arbitraje. Estas interacciones, mayoritariamente presenciales, han des-

tacado especialmente en sectores como suministro eléctrico, servicios financieros y telefonía móvil. En términos demográficos, el 56% de los solicitantes de este servicio son mujeres y la edad promedio se sitúa entre los 35 y

55 años.

Con motivo del Día Mundial de los Derechos del Consumidor se llevaron a cabo charlas-taller en varios municipios, abordando diversos temas relacionados con los derechos de los consumidores.

DIP

### **MUNICIPIOS HOY**

### PROVINCIA

Colaboración. La diputada de Turismo, Marta Nievas, incide en que trabajarán "conjuntamente para promover este destino tan relevante a nivel cultural e histórico"

### Diputación y Santa Fe colaboran para difundir la riqueza patrimonial del municipio

### Redacción GRANADA

La Diputación de Granada ha encabezado una fructífera reunión con el alcalde de Santa Fe. Juan Cobo, con el propósito de impulsar la colaboración en proyectos turísticos para el presente año. La iniciativa subraya el compromiso de la Diputación de Granada y su Patronato Provincial de Turismo para fortalecer la sinergia con municipios clave, con un enfoque en potenciar destinos de relevancia cultural.

La diputada de Turismo y

Marta Nievas
Diputada de Turismo y Patrimonio

"Santa Fe es la cuna de la Hispanidad, un destino que atrae a visitantes de todo el mundo"

Patrimonio, Marta Nievas, ha expresado su interés en conocer los proyectos turísticos del municipio, reafirmando el compromiso del Patronato Provincial de Turismo para brindar servicios técnicos y apoyo en la difusión de eventos, especialmente las conmemoraciones de las Capitulaciones. "Santa Fe es la cuna de la Hispanidad, un destino turístico muy relevante con eventos que atraen a visitantes no sólo de la provincia, sino de todo el mundo. Este encuentro tiene por objetivo conocer la programación del municipio v



La vicepresidenta segunda y diputada de Turismo reunida junto al alcalde de Santa Fe.

asegurar el apoyo de la Diputación y el Patronato de Turismo para promover Santa Fe, con un patrimonio de tanta riqueza a nivel cultural e histórico", ha concluido la diputada de Turismo.

### AGRADECIMIENTO

A su vez, el alcalde de Santa Fe, Juan Cobo, ha expresado su agradecimiento por la visita, destacando la importancia de la colaboración con la institución provincial. El regidor ha enumerado algunos de los objetivos para el presente 2024, como la declaración de las fiestas de las Capitulaciones como Fiesta de Interés Turístico Nacional y el registro del Festival Internacional de Música de los Mundos, Además, Cobo ha resaltado el proyecto del Teatro del Humor, cofinanciado con la Diputación Provincial.

"Santa Fe cuenta con eventos emblemáticos, como las fiestas de las Capitulaciones, que son la joya de la corona de nuestra localidad. Estamos dispuestos a colaborar estrechamente con la Diputación para seguir promocionando nuestro patrimonio", ha enfatizado el alcalde.

La reunión concluyó con un recorrido por el Museo de las Capitulaciones, donde la di-putada expresó su admiración por el nivel y la calidad de las instalaciones como un atractivo turístico significativo.

### El diputado de Obras supervisa los proyectos en marcha en Cortes y Graena

### Redacción GRANADA

En un gesto de compromiso con el desarrollo local, el diputado de Obras Públicas y Vivienda de la Diputación de Granada, José Ramón Jiménez, realizó una visita a la localidad de Cortes y Graena para supervisar los proyectos en marcha bajo el Plan Provincial de Obras y Servicios (PPOYS), además de las necesidades del municipio en esta materia.

El diputado ha destacado el trabajo realizado por la Institución Provincial en los últimos siete meses en áreas como

el desarrollo y mejora de infraestructuras en la provincia, añadiendo que "nuestra inversión actual demuestra que estamos superando las cifras de la legislatura anterior, contribuyendo significativamente al progreso y bienestar de estas localidades. Seguiremos trabajando incansablemente para mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos".

Se ha resaltado la inversión que actualmente se está llevando a cabo de 137.022 euros en Cortes y Graena, representando un total de 34.908 euros más que la inversión realizada por el Gobierno Provincial anterior en los últimos cuatro años. La actuación destacada en este municipio se centra en el Plan de Caminos Vecinales.

### **COMPROMISO**

La visita del Diputado de Obras destaca el compromiso del actual gobierno de la Di-putación de Granada con el impulso de proyectos que fortalezcan la infraestructura local v contribuvan al bienestar de la comunidad en el municipio de Cortes y Graena.



Visita del diputado al municipio de Cortes y Graena.

### **MUNICIPIOS HOY**

### CULTURA

**Reconocimiento social.** En el marco de la X edición de los premios AOVE Sabor Granada, representantes de distintas entidades y colectivos han podido conocer los aceites provinciales

# Una jornada de cata promociona los mejores **AOVES de la provincia**

### Redacción GRANADA

Dar a conocer a la ciudadanía los aceites que se producen en la provincia de Granadaes el motivo que impulsa a la Diputación de Granada a organizar una jornada de cata y maridajes a la que ha invitado a representantes del tejido social granadino. Esta actividad se enmarca en la X edición de los premios AOVE Sabor.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha puesto de relieve que "hemos creído que los aceites de Granada deben ser conocidos y reconocidos por la ciudadanía. Y para eso es necesario explicar sus características y el alto nivel de excelencia que tienen. Esta jornada sirve para promocionar la gran calidad que tienen los AOVE granadinos".

### TRES AOVES

Las catas se han desarrollado con tres AOVES selección de Granada de nueva cosecha, uno



La actividad se enmarca en la X edición de los premios AOVE Sabor Granada.

monovarietal picual, uno coupage y otro monovarietal Lechín de Granada. Se han maridado con diferentes productos agroalimentarios al objeto de percibir y distinguir las diferencias organolépticas que pueden llegar a transmitir los diferentes AOVES.

#### LA CATA

La Cata ha estado dirigida por Anuncia Carpio Dueñas, jefa de panel de cata de la Guía IBER OLEUM, y Mª Paz Aguilera Herrera, técnica especialista en AOVES del IFAPA.

La actividad se completa con una visita al "Túnel de los AO-VE", donde los asistentes pudieron valorar y seleccionar uno de los envases ganadores de la guía IberOleum.

El "Túnel de los AOVE" es una exposición pública de todos los envases de los aceites presentados en la X edición de los Premios AOVE Sabor Granada y en la Guía IberOleum, que está instalada junto a la Oficina de Turismo, en el Palacio Colegio de Niñas Nobles.



Diputación colabora con el Ayuntamiento en la pasarela Flamenca Granada

### La pasarela Flamenca Granada celebra su **séptima edición**

Redacción GRANADA

La Diputación colabora con el Ayuntamiento en la séptima edición de la pasarela Flamenca Granada, una iniciativa que se desarrollará entre el 23 y el 25 de febrero en la Plaza de la Libertad de la capital. Habrá cinco desfiles más que en la edición anterior, lo que demuestra el interés y la buena acogida de este desfile en la ciudad. Tanto la diputada de Turismo, Marta Nievas, como el diputado de Fondos Europeos, Antonio Díaz, han destacado la apuesta de la Diputación por poner en valor el talento granadino y, con ello, la oferta gastronómica, turística y cultural.

## El concurso internacional 'Saeta de Oro' se celebrará entre el 4 y el 18 de marzo

Redacción GRANADA

La diputada de Turismo y Patrimonio, Marta Nievas, anunció la colaboración de la Diputación de Granada en el X Concurso Internacional "Saeta de Oro", destacando que "la saeta conjuga dos de los elementos más atractivos de Granada, la Semana Santa y el flamenco, que son las actividades culturales más buscadas por los turistas que vienen a la pro-vincia". Los premios incluyen una dotación de 3.000 euros y la participación en un programa de Canal Sur para el primer lugar, además de 2.000 y 1.000 euros para el segundo y tercer puesto, respectivamente. Los demás finalistas recibirán un accésit de 500 euros. Todos los participantes cantarán durante la Semana Santa desde un lugar emblemático a la Hermandad que elijan. Asi-



Acto de presentación del concurso de cante 'Saeta de Oro'.

mismo, la primera mujer clasificada también participará en uno de los programas de la cadena autonómica. Las inscripciones permanecerán abiertas hasta el 27 de febrero en la Federación Provincial de Empresas de Hostelería y Turismo de Granada.

El evento consta de dos semifinales que tendrán lugar los días 4 y 11 de marzo en el Hotel Casa Palacio Pilar del Toro, culminando en la gran final el 18 de marzo en el Teatro Municipal Isabel la Católica, una novedad destacada en esta edición.

DIPGRA

### **MUNICIPIOS HOY**

### ► DEPORTE Y CULTURA

**En Albolote.** El diputado de Deportes e Instalaciones Deportivas, Eric Escobedo, afirma que "este evento promueve la salud, el compañerismo y la unión comunitaria en la provincia"

# Arranca el El XXXVII Gran Premio de Fondo '**Universo Lorca**' de Diputación

Redacción GRANADA

La Diputación de Granada, a través de la Delegación de Deportes e Instalaciones Deportivas y en colaboración con quince ayuntamientos de la provincia, ha anunciado la convocatoria, del ambicioso XXXVII Gran Premio de Fondo Diputación "Universo Lorca".

El diputado de Deportes e Instalaciones Deportivas, Eric Escobedo, ha destacado el valor social que rodea a la carrera, la cual trasciende la mera deportividad, asegurando que "no solo es una competición deportiva, sino un homenaje a la dedicación y espíritu deportivo que define nuestra provincia. Al fusionar el running con la figura de Federico García Lorca, este evento promueve la salud, el compañerismo y la unión comunitaria".

Este evento, que abarca quince pruebas a lo largo del año en los municipios de Albolote, Loja, Baza, Iznalloz, Alhama de Granada, Salobreña, Órgiva, Huétor Tájar, Dúrcal, Huéscar, Ogíjares, Guadix, Almuñécar, Salar y Santa Fe, es posible gracias al esfuerzo conjunto de la Institución Provincial, los ayuntamientos anfitriones y la colaboración de entidades como Heineken España "Cruzcampo", Coca Cola, Aguas de Lanjarón y Alssport.

"Desde la Diputación valora-



El Gran Premio de Fondo 'Universo Lorca' de Diputación arranca en Albolote.

mos el impacto positivo del deporte e invitamos a todos los participantes a disfrutar de esta experiencia única que enriquece tanto a nivel personal como colectivo. Desde la Institución Provincial, esperamos que este Gran Premio sea una celebración de la pasión por el deporte y un recordatorio de la importancia de la fortaleza de nues-

Eric Escobedo
Diputado de Deportes

Esperamos que este Gran Premio sea una celebración de la pasión por el deporte" tros lazos comunitarios", ha concluido el diputado.

Este Gran Premio de Fondo 'Universo Lorca' destaca por permitir la participación de atletas federados y aficionados mayores de 16 años y se establecen categorías para hombres y mujeres, abarcando diferentes rangos de edad.

Los participantes y ganadores

absolutos de cada prueba podrán optar a premios individuales, obsequios de patrocinadores, sorteos, retribuciones en efectivo de hasta 200 euros y trofeos.

Existe también la posibilidad de inscribirse individualmente para cada prueba hasta el viernes previo al evento con un coste de 10 euros. Los atletas que no hayan realizado una inscripción formal dentro de los plazos establecidos podrán adquirir un dorsal solidario por ese importe que será destinado íntegramente a la Asociación Española contra el Cáncer.

Las puntuaciones de los deportistas se establecerán según la clasificación obtenida en cada prueba, sumando los resultados de las 10 mejores para la clasificación final. Además, se premiará a participantes nacidos o empadronados en la provincia de Granada que hayan puntuado en al menos 10 pruebas.

Para más detalles, inscripcio-

Para más detalles, inscripciones y normativas, está disponible la página web oficial del evento [www.gpfgranada.es].

La Diputación de Granada confía una gran participación activa de la comunidad atlética en este XXXVII Gran Premio de Fondo Diputación "Universo Lorca", contribuyendo al fomento del deporte y la salud en la provincia.



El galardón vuelve a contar con una dotación de 3.000 euros para el mejor libro de poesía publicado en 2023 y 1.500 euros para la editorial.

### El Premio Nacional de Poesía 'Ciudad de Churriana' convoca su **tercera edición**

### Redacción GRANADA

La Diputación apoya, un año más, el Premio Nacional de Poesía 'Ciudad de Churriana', que, en su tercera edición, se asienta con fuerza en el panorama literario nacional.

El certamen, convocado por el Ayuntamiento de Churriana de la Vega, nació en 2022 gracias al impulso de los poetas granadinos Javier Gilabert, Fernando Jaén y Gerardo Rodríguez Salas, y con el apoyo del área de Cultura de la Diputación de Granada.

Según ha explicado en rueda de prensa la diputada de Cultura y Educación, Pilar Caracuel, "la institución provincial no podía dejar de apoyar este año esta iniciativa que se consolida y se posiciona como merece en el ámbito poético español, pues estimula y pone en valor la capacidad creativa y literaria de amantes de la poesía de toda España".

El galardón cuenta con una dotación de 3.000 euros para el autor de la obra ganadora, nacido o residente en España, y 1.500 euros para la editorial, siendo, de este modo, el único premio nacional que combina ambas categorías en una misma convocatoria.

Los libros deben haber sido publicados durante 2023, entendiéndose por fecha de publicación aquella en que haya finalizado el proceso de producción del libro (impresión y encuadernación). Se excluyen reediciones de anteriores volúmenes o antologías de poemas ya publicados en formato de libro, admitiéndose recopilaciones cuando los poemas hayan aparecido sólo en publicaciones periódicas.

El plazo de presentación de obras ya está abierto y, como fecha límite, se cerrará el próximo 30 de abril.

Todos los libros que concurran al certamen estarán disponibles en la Biblioteca Municipal, el IES Federico García Lorca y el Centro de Participación Activa de la localidad, igual que en ediciones anteriores.

La convocatoria puede encontrarse en la Sede Electrónica del Ayuntamiento de Churriana de la Vega.

### **MUNICIPIOS HOY**

